

Deputy Prime Minister  
Secretary of State for External Affairs



Vice-premier ministre  
Secrétaire d'État aux Affaires extérieures

Canada

OTTAWA, K1A 0G2  
Le 21 octobre 1983

Son Excellence Javier Perez de Cuellar,  
Secrétaire général des Nations Unies  
New York

Monsieur le Secrétaire général,

Au nom du Gouvernement et du peuple du Canada, j'ai l'honneur de vous présenter, ainsi qu'aux membres du personnel international du système des Nations Unies, nos vœux les plus chaleureux à l'occasion du trente-huitième anniversaire, ce 24 octobre, de la fondation des Nations Unies.

La Journée des Nations Unies donnera lieu au Canada à de nombreuses célébrations, dont la plus marquante sera la remise par le Gouverneur général Schreyer de la Médaille Pearson de la paix au très Révérend Père Georges Henri Lévesque. Fondateur et premier organisateur (1963-1971) de l'Université nationale du Rwanda, dont il est aujourd'hui président honoraire, le père Lévesque est titulaire de nombreux autres honneurs internationaux. Également fondateur et premier doyen de la Faculté des sciences sociales de l'Université Laval au Canada, il est bien connu pour avoir été le "Père de la révolution tranquille" au Québec au début des années 60. La médaille Pearson de la paix est patronnée par l'Association canadienne des Nations Unies, qui s'emploie à développer l'intérêt et l'appui des Canadiens à l'égard des Nations Unies par la tenue de conférences et de colloques et la conduite d'activités d'information. En reconnaissance de ses succès dans cette entreprise, le ministère des Affaires extérieures a décidé de doubler, à compter de l'année en cours et sur une période de quatre ans, le montant des subventions qu'il accorde à l'Association.

La Journée des Nations Unies marque aussi le début de la Semaine du désarmement dans le monde. En cette période de tensions internationales, les célébrations prévues au Canada témoigneront de la vive préoccupation des Canadiens au regard de la course aux armements et de la nécessité vitale de voir aboutir les négociations sur le contrôle des armements et le désarmement, que nous nous employons d'ailleurs activement à faire progresser. Ainsi, nous venons d'instituer un programme annuel d'un million de dollars pour la recherche, la formation et la liaison